



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*Tercer parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Dr. Jiménez Ruiz Sergio*

*Lic. Medicina Humana*

*1° Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre del 2024*

## Sistemas de Salud. Modelos

Un sistema sanitario incluye servicios y actividades de protección y promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud y rehabilitación y reinserción. Según la OMS un sistema de salud que funcione bien debe responder a las necesidades de la población con los objetivos, mejorar el estado de salud de los individuos y comunidades, defender a la población contra amenazas, proteger a las personas ante consecuencias económicas de enfermedad, proporcionar un acceso equitativo, hacer posible que las personas participen en las decisiones a su salud y al sistema sanitario, ciclo de Horwitz, pobreza-enfermedad, la enfermedad selecciona a los más pobres. Finales del siglo XIX sistemas modernos de protección social transforman la concepción de la sanidad. La asistencia sanitaria debe de ser un bien privado pero a bien social, y se rige en derecho. Las enfermedades en la población son estadísticamente agrupables y económicamente predecibles. Para poder proveer un servicio hace falta criterios de regulación y financiación, es el pago realizado por los servicios recibidos, además del aseguramiento y la compra. La contribución de los ciudadanos al sistema sanitario, la cuota de la financiación, los costes económicos, los costes de transacción...

Alexander

Los sistemas de atención a la salud una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas.

La cosmovisión es el eje central, se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general de los sistemas médicos, la cosmovisión, visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad, el eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo en la salud y la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. López Austin lo define como el conjunto de sistemas ideológicos coherentes por una sociedad representaciones y creencias, Tendencias médicas diferentes la primera derivada de Higiene (Higiene) y la otra derivada de Esculapio, Panacea. La primera consideraba a la salud "el atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan su vida sabiamente". La segunda tendencia de Hipócrates en el siglo IV A.C. el papel del médico es "tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda la imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. Prevalció la curativa sobre la primera, el enfoque de promoción de la salud, requería la participación de la comunidad y la intervención del estado en servicios y condiciones de vida y la curativa

## La Integración de la medicina convencional

Las practicas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud. Se incluye la medicina naturopatica, la quiropractica, la medicina tradicional China, la acupuntura, la medicina mente cuerpo, la homeopatia, el yoga y otros practicas. Pasaos mas importante con el hincapie que se hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención a cada paciente, la confianza en la fe o el poder curativos de la naturaleza o el cuerpo.

La medicina convencional es conocida como medicina "alopatica", Principio fundamental a tratar, <sup>Referencia a la enfermedad</sup> los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. La medicina homeopatica se basa en tratamientos considerados similares (similia), los sintomas a tratar, es el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina naturopatica confia en los tratamientos en naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación, como el tratamiento alternativo de utilizaba para

Alexander

## Medicina Tradicional Indígena i.e. efectividad

Es una parte de la cosmovisión indígena & representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra & el uso de las plantas medicinales, el valor para el fortalecimiento & preservación de su identidad, ha representado la opción de prevención & curación de enfermedades para los habitantes, la medicina alternativa solo podrá ser practicada & sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con título & cédula profesional de médico general, lo que implica la prohibición a los médicos indígenas que practiquen sus métodos tradicionales de curación, la medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena, a través de ese conocimiento ancestral & de su comunión con la naturaleza. La medicina indígena es un sistema de salud que tiene su propia métodos de curación, sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por & razón todo tiene que como propósito que el que cura es el creador & el médico solo es un canal entre este & el paciente, por otro lado dichos métodos están diseñados para el espíritu. La medicina indígena tiene el propósito del que el propósito de que el paciente su estado natural de armonía...

## **Referencias bibliográficas.**

- 1. María Seguí G. (2013). Sistemas de salud Modelos. Elseiver España.**
- 2. Salud., S.d. S/N. Los sistemas de Atencion a la salud. Desarrollo en salud Dgplades.**
- 3. David L. K. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional. Associate Clínica.**
- 4. Universidad de Alemania. Colonia. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Tukari.**